



"LA EMANIPACION DE LOS TRABAJADORES, SE RA OBRA DE LOS MISMOS TRABAJADORES".

LA PROTESTA

O. ZABALA, Editor responsable.
P. VERA, Administrador.
JIRON GAMARRA No. 161
(Urbanización Manzanilla)

ORGANO DE LA FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU

NUEVA EPOCA

LIMA, JUNIO DE 1948

PRECIO: 30 CTVS.

Nº 12

"LA PROTESTA"

El Grupo "La Protesta", coincidente con la Síntesis que encara "Ruta" en su editorial con el título de Batalla sobre dos frentes, lo transcribe con el afán de hacer luz sobre caminos que aún se hallan nublados.

Libres de prejuicios y sin ningún temor de pasar por plagarios lo reencarnamos en nuestro editorial lo repetimos por coincidencia de apreciación. El aquí:

Batalla sobre dos frentes

Ninguna conciencia política o social honrada puede eludir el combate que reclama su presencia sobre dos frentes en la batalla social: la lucha contra la injusticia capitalista y la lucha contra el stalinismo, cuyos procedimientos, cambiando solamente de color, continúan los del nazifascismo derrotado.

Es precisamente desertando uno de estos dos sectores como los hombres y los movimientos sociales contraen una enorme responsabilidad. Si estimando superior un enemigo, de los dos que hemos señalado, buscan una alianza, por circunstancial que sea, con el otro, es indudable que engendran una confusión de principios tremenda, cuyas repercusiones, a corta ó larga distancia, han de ser fatales para la causa de la libertad. Supongamos que, por un momento, los movimientos socialistas acepten una alianza circunstancial con el capitalismo para romper el avasallante oleaje que viene del Este; esos movimientos quedarían ideológicamente anulados para la lucha futura contra el enemigo secular: el capitalismo.

Un ejemplo concreto es el de los partidos socialistas occidentales que, ante la creciente influencia stalinista, han decantado sus efectivos hacia la derecha. El efecto inmediato ha sido contrario al que se pensaba obtener, es decir, que esa circunstancia ha inclinado á amplios sectores del proletariado hacia el stalinismo, que tiene la virtud de aparecer como enemigo rabioso del capital.

La lucha contra el capitalismo es, tradicionalmente, el principio vital de la actividad obrera revolucionaria. El obrero del taller y de la fábrica ve su enemigo directo en el patrono que lo explota. Es un recurso deplorable proponerle que, para evitar el peligro de una dictadura política, todavía problemática, se alie con su enemigo directo de todos los días, de todas las horas, de toda la vida. Psicológicamente, el recurso es de una pobreza tal que es inevitable el efecto contrario que señalamos. Y, en vez de asestar un golpe al stalinismo, se le proporcionan armas de propaganda para que, a su vez, denuncie las concordancias social o capitalistas como una confabulación contra los intereses obreros.

Alliarse, pues, con la derecha, para oponerse al avance stalinista, es una táctica contraproducente, derrotista y contraria a los principios emancipadores del movimiento obrero revolucionario. Y viceversa aliarse con el stalinismo, haciendo el juego á su desenfundada demagogia antirreaccionaria, sin ver lo que oculta en el fondo, es incurrir en un defecto del mismo calibre, por que a su lado se prepara la fosa de la libertad y de las reivindicaciones obreras. Es evidente que de esas dos alianzas, el único que sale perdiendo es el movimiento que, más o menos íntegramente, represente a la libertad.

Ciertos sectores socialistas así lo han comprendido, y han tomado posición contra el capitalismo y contra Moscú. Es, a nuestra manera de ver, la posición justa. Es, también, la mantenida desde siempre por los anarquistas. En ella hay que reafirmarse. No hacerlo, en beneficio de una colaboración sospechosa, sería claudicar ante uno de los dos mayores enemigos de la libertad y la dignidad humanas. El movimiento obrero de no importa qué signo así debe comprenderlo y ha de dirigir certamente sus golpes contra los dos enemigos a la vez.

PERSPECTIVA

Eran Revolucionario

Sobre el tapete de los acontecimientos históricos está jugándose el destino de los pueblos. Nadie puede prever el resultado cierto pero sí podemos avisar sus fines. Vivimos todos bajo la impresión de algo pavoroso que fluctua en el ambiente tronado de amenazas. Los déspotas temen caer en los brazos del bolcheviquismo y los pueblos conscientes se estremecen pensando en los estragos que causaría una coacción general. Es este un período tan nervioso, tan lleno de desconfianza que se teme caer en un terreno de obsecación.

Afloran las trasgresiones y recrudescen los escepticismos; y, todos los gestos se reducen a muecas infantiles como a piruetas arlequinadas o Napoleónicas. El temor diezma los espíritus huidizos, resquebraja los templos falsamente acorados, desintegra las inteligencias poco esclarecidas y trastorna los cerebros enfermizos. Es el saldo triste y grotesco que se amontonan en los rincones cuando el rayo de la reacción amenaza pulverizar el mundo. Los pueblos, mientras tanto, apretujados en las encrucijadas se desentienden en lo absoluto de lo que más concierne a su existencia y abandonando todo en manos de los políticos, corre a revolcar su entusiasmo infantil, por los caminos de la rutina. Calla su dolor, ahoga su protesta y muere su desesperación cuando le infiere un agravio. No obstante tener un poderío de destruir montañas, de desplazar los Continentes y hendir el Universo.

Peró esto lo ignoran los pueblos; y la trilogía del Capitalismo, el Estado y el Clero que gusta vivir del esfuerzo ajeno. Y con el objeto de distraer a las juventudes de la influencia que puede en su ánimo, la acción revolucionaria, lo inducen al vicio y a la corrupción ofreciéndole diversiones relajantes y espectáculos castradores. Si por casualidad, fracasan en maniobras de esta índole, entonces apelan a la más terrible que son las guerras. Ahora mismo se distrae la atención de los proletarios con una supuesta guerra entre Rusia y los Estados Unidos; cosa que no puede ocurrir por el momento, por cuanto el rublo jamás se podría parangonear con el dólar. Las guerras pues, según nuestro criterio, se basan más en el poderío económico que en las cantidades Humanas; de manera que quien más tenga será quien más segura lleve la victoria. Por esta febril razón, no creemos que pueda sobrevenir otro hecho de armas entre Rusia y los Chimpancés Rubios.

Lo único que vemos claro es que la guerra a que hay que mirar con ojo avisor es a la del maquinismo que tien-

do a avanzar, cual ola avasalladora diezmando en particular, al proletariado. Todo hace suponer que es Sud América, la plaza más coqueta del capitalismo unido y como tal parece que todos afluyen a instalar sus raras de industrialización. Como quiera que el proletariado de Europa, ya no se presta a martingalas y escamoteos, porque más o menos tiene una conciencia definida de su instante histórico; entonces análogamente a las bandadas de buitres hambrientos, vuelan hacia estos pagos, de candor y de ignorancia. Basados en estas perspectivas: ¿Cuál sería la situación del proletariado europeo? La de la mendicidad. Indignidad y miseria. He allí el triste panorama... Por esto es que los revolucionarios de América debemos de recapacitar, sin aguardar que los hechos nos avienten; debemos estar en aviso, acerca del papel que nos toca desempeñar, frente a la batalla del maquinismo, en que aumentará en grado geométrico la burocracia; pesando su complejo únicamente sobre la ínfima minoría del productor.

El instante es decisivo; reclama con urgencia los lineamientos de una nueva enfocadura revolucionaria. Como tal, urge hoy, más que nunca la rehabilitación de la ASOCIACION CONTINENTAL AMERICANA que será el laboratorio donde se quimifique, una fórmula de entendimiento y coordinación.

No podríamos esperar que el Capitalismo, el Estado, el Clero y todas las demás burocracias; renuncien de una vida cómoda por su propia voluntad y sería más ingenuo suponer, que, en virtud de los enunciados de las doctrinas humanistas se plieguen alborzados a colaborar en la obra de bien Común.

El destino de los pueblos está en manos de productores. En consecuencia; nada hay que esperar de nadie que no sea de los productores mismos, porque todos los que acarician los oídos con lisonjas, promesas, son logreros codiciosos disfrazados de apóstoles y Mesías, que sólo buscan acrecentar el prestigio personal y los privilegios de conveniencia. Por ello decimos que es injustificable que los proletarios, a cambio de mentidas promesas y de vanas ilusiones armen su brazo y ofrezcan su hombro para que suban los arribistas. Esto francamente es doloroso... Lo esencial sería a nuestro modo de pensar que cada uno de los revolucionarios, ocupe su sitio sea del temperamento que sea. Sólo así se alcanzará la meta anhelada y se concretarán las utopías de redención Humana y Social.

La explosión Popular de Bogotá

El compañero Amadeo Sorri, en el Nº 85 de "Tierra y Libertad", de México hace una apología al pueblo de Colombia que sirve de referendación a todos aquellos que creen que los bolcheviques fueron los impulsores de aquel movimiento.

Burda mentira. Las explosiones populares siempre se presentan sin caudillos, sin curacas y sin jefes máximos ni mínimos. Se inspiran en la verdad y las eleva el color. ¡Bello poema! El pueblo de Colombia fué volcán y vomitó fuego.

Así aquí en el Perú, en la Ciudad del Cerro de Pasco, también fué el pueblo que cansado de las prepotencias de los mandones, de aquellos bichos desconocidos en la esca-

la Zoológica, quien en un instante de Santas Iras y en respuesta a una ofensa recibida se echó sobre esta fiera... Y así cual león herido sacudió su melena, lanzó su rugido y clavó su uña... A los señores del Capitalismo: del Estado y del Clero que les gusta mucho jugar con el fuego, de allí que cosechen incendios... Pero esto no es nada. Ya llegará la hora en que todos los pueblos del mundo harán una nueva Pira, con los trapilejos del Capitalismo; el Estado; el Clero y demás burocracias.

Allí los incinerarán para siempre a fin de que reine en la vida la Justicia y la Libertad.

!!!Buena Colombia y Cerro de Pasco!!!

¡AYUDEMOS A LOS TRABAJADORES DE ESPAÑA EN SU LUCHA, CONTRA LA SANGRIENTA TIRANIA FRANCO-FALANGISTA!

POR EL MUNDO

ACCION DE LOS GRUPOS DE GUERRILLOS EN ESPAÑA.

De Madrid se informa que la Delegación General de Seguridad sometió al gobierno franquista un informe en el cual se calcula en 50.000 el número de miembros de la llamada guerra de guerrilleros en todo el país. Dice que estos cuentan con 16 divisiones. Se señalan también que el Ministerio de Gobernación y la Dirección General han enviado instrucciones instrucciones a los gobernadores de Teruel, Gerona y Granada, para que actúen con más eficacia frente a los elementos guerrilleros.

La prensa comunica también que las fuerzas de guerrilleros son muy activas en las montañas al norte de Valencia. Actúan en pequeños grupos armados de fusiles ametralladoras. Ante la extensión de estas actividades el gobernador de Teruel solicitó la colaboración de la población civil, organizándola en fuerzas de somaten para apoyar a las operaciones militares. En represalia los guerrilleros han advertido que los civiles que apoyaren a la fuerza serán pasados por las armas si caen prisioneros. En efecto, en el término de diez días fueron fusilados doce somatenistas. También fueron ahorcados dos personas por haber delatado a las autoridades franquistas a varios guerrilleros. Ante estas consecuencias el gobierno ordenó la disolución del somaten. El gobernador fué llamado a Madrid donde recibió una severa reprimenda por la ineficacia de sus medidas represivas.

En el lugar del somaten, empero, unas formaciones de la Legión extranjera, ascendió a 1.800 hombres, fueron enviados a las montañas al norte de Valencia para actuar dentro de un

plan general de represión contra los guerrilleros. Se presume que el gobierno está utilizando en esta campaña a las tropas de la legión en lugar de fuerzas del ejército regular, en razón de las tácticas más brutales que la legión emplea, adecuadas para el intento de exterminar completamente a las fuerzas de guerrilleros. Se señala que concluida la campaña en la región de Valencia dichas tropas serán trasladadas al Norte de la península, especialmente a las zonas de Asturias, León y Santander, donde se ha extendido considerablemente la actividad de las guerrillas a pesar de las medidas represivas que hasta ahora ya han sido puestas en práctica.

LA REPRESION EN LA PROVINCIA DE CUENCA

Cuenca, 19 de Marzo.— (OPE)
La provincia de Cuenca vive en un estado de terror latente, impuesto por el Gobernador civil en su acción represiva contra los elementos antifranquistas incluso contra la población civil en general, como represalia por las actividades de los guerrilleros que operan en esta zona. Llega a tal extremo el ambiente creado que hasta elementos franquistas de esta capital se han dirigido a Madrid pidiendo la intervención de las autoridades contra las arbitrariedades del Gobernador civil que es Gallego y amigo personal de Franco. Anteriormente fué Alcalde de Santiago de Compostela. Entre el grupo de falangistas que le secundan en esta labor represiva, figuran Angel Taboada del Amo, empleado de la Compañía Eléctrica de Cuenca, David Marco, hijo de un rico propietario y un alto empleado del Banco Español

de Crédito, apellidado Chafe. Existen en Cuenca cámaras de tortura en las que se somete a los detenidos a todo género de tormentos bajo el control de los citados falangistas. El Gobernador, como antes decíamos actúa con total impunidad, que tiene también su aspecto lucrativo.

Uno de sus últimos actos ha sido la requisita en la zona cierta cantidad de trigo, sin consultar ni si quiera con los organismos oficiales, habiendo sido fracturado dicho trigo en vagones de ferrocarril a Santiago de Compostela, donde agentes suyos se han encargado de venderlo a estraperio.

PANICO EN LA GUARDIA CIVIL

Madrid, 20 de Marzo.— (OPE)
En la Guardia Civil se están presentando numerosas peticiones de baja, como consecuencia de la extensión e incremento de las actividades guerrilleras contra las que tienen que enfrentarse principalmente dichas fuerzas.

En la Dirección General de la Guardia Civil se cifran en más de 30.000 las peticiones de baja presentadas, que aunque no son denegados tampoco son admitidos. Esta es la manobra de que se sirve el director general Camilo Alonso Vega para no perder dichos efectivos, ya que en la actualidad nadie ingresa en dicho Instituto, en razón —como antes señalamos— al pánico existente ante la perspectiva de tener que luchar contra los guerrilleros.

Por otra parte, datos oficiales y confidenciales señalan que durante el mes de Febrero la Guardia Civil tuvo 187 muertos en sus encuentros con los guerrilleros en las diversas zonas.

FRANCIA

Importantes Resoluciones de los Ferroviarios Franceses Afiliados a la C.N.T. de Francia.

La Federación de Ferroviarios Afiliados a la C.N.T. francesa celebró su congreso nacional en presencia de los delegados representantes de una centena de sindicatos de todos los lugares del país. Hubo también una delegación de ferroviarios belgas y otra de los ferroviarios españoles afiliados.

El informe del Comité Nacional de la Federación fué aprobado por los delegados. La resolución final votada por el congreso hace constar que las diferentes organizaciones llamadas sindicales que se comparten el dominio sobre la clase obrera, dividiendo la misma, sólo le han proporcionado una serie de desastres y muchos daños. La resolución afirma que el sindicalismo sólo puede ser libre e independiente. El poder adquisitivo de los trabajadores en general y de los ferroviarios particularmente no puede ser una función de las actividades de los partidos políticos sino sólo del trabajo mismo. La resolución reclama para los trabajadores un salario decente del cual pueden vivir.

Finalmente, la resolución declara: En la situación actual de miseria, de

BULGARIA

BAJO LA INQUISICION BOLCHEVIQUE

Hemos de decirlo sin ambages. El cuento de que los marxistas y su sistema bárbaro y oporioso es un paso adelante en la liberación de los pueblos debemos derrumbarlo de una vez y para siempre. Su famosa patria del proletariado, después de las enseñanzas del sentido de su dominio y de la pasión bestial de autoritarismo en que viven aquel, y todos los pueblos que sufren la deformación de las ideas socialistas, es mas que suficiente para considerar que si las plutocracias capitalistas, son un régimen de condenación, las autocracias del stalinismo son la reencarnación de la barbarie, que el nazismo de Hitler apenas se imitaba.

De Bulgaria por ejemplo llegan alarmantes noticias a "El Libertaire" de París y "Umanita Nova" de Roma sobre la cruel persecución contra el movimiento anarquistas.

He aquí los nombres de algunos compañeros que se ha logrado saber: Alejandro Dimitroff Alexieff ingeniero agrónomo preso en el campo de Pernik, Atanas Natscharoff, en el campo de "Baldano h. Dol" Anton Donustchieff en Kutian Vasil Todoroff en "Kutian" Veneslao Ivanoff en Dupnitsa. Mano Vaseff Nicoloff, Nicolina Estimova en "Nojarevo" Stefan Siateff se encuentra en "Kutian" Dancio Mandoff en "Kutian".

Pasan de 30 los de esta lista y entre ellos se encuentran obreros, médicos e ingenieros por el único delito de hacer sindicatos, publicar periódicos o manifiestos etc.

La ola de persecución llega también a socialistas y miembros de partidos políticos de oposición al régimen de terror que actualmente domina en Bulgaria.

Bulgaria enero 1948

EN ARGENTINA

Después de la mascarada del 1º de Mayo en que uno de la banda del militarismo, tergiversó el significado de la fecha, con ayuda de los arlequines del pueblo, ahora, se dedica a perseguir a los anarquistas que son los únicos que señalan la ridiculeses de todos los peñones y de todos los Peronistas.

Sería una reverenda tontería creer que los gobiernos, puedan mirar con buenos ojos a los hombres que trabajan por la desaparición de ellos. ¿Lo conseguirán? Claro que sí!! El día que el pueblo consciente de su misión se proponga a echar a todos los que estorban su bienestar y su Libertad. Entre tanto, Señores del Capitalismo; del Estado; del Clero y demás burocracias, podéis continuar lamiendo la miel que producen las abejas que aletargados por el opio de los sofismas; siguen dormidas.

¡Pero hay! Si despiertan y os reconocen.... Los proletariados anarquistas que equivale a decir; dueños de su yo, os tomaran cuenta, por los millones de crmenes que habéis realizado en tantos siglos.

Hermanos Argentinos que lucháis por los ideales anarquistas: ¡Salud!

LEGISLACION ANTIOBRERA EN GRECIA

El parlamento griego acaba de votar una nueva ley contra el derecho de huelga de los obreros. Por esta ley, la huelga está declarada ilegal. La infracción puede implicar, bajo ciertas condiciones, la condena a perpetuidad y hasta la pena de muerte. En casos de huelgas periódicas, el gobierno se encargará de la edición de la prensa de la mañana y de la tarde.

He aquí algunas pruebas del terror fascista que reina en Grecia. Por otra parte, no hay que olvidar que los comunistas tratan de conquistar el poder, y en caso de que ellos tengan éxito, el terror continuaría en Grecia bajo la etiqueta roja. Si el pueblo griego quiere la libertad, será necesario que lleve una lucha contra el fascismo y al mismo tiempo contra la dictadura bolchevique.

DE LA TIERRA ARAUCANA.

Como siempre los administradores sucridores del capitalismo del Estado y del Dollars, en Sud-América cumplen fielmente sus obligaciones. El famoso Videla, obediendo a los mandatos de sus amos los tíos Sam, el día 10. de Mayo, se ensañó con los componentes de la Confederación General de los Trabajadores de Santiago, prohibiéndole su mitin y hasta la reunión en su local. Pero lo que contrasta es, que a Ibañez y Comparsas si que les dejaron pasear las calles prostituyendo la fecha emancipativa del proletariado revolucionario. El hecho se explica bien claro, Ibañez y compinches son

hambre y privaciones, la acción directa de los obreros deberá pronto ir más allá del período de las huelgas para lograr, por medio de la revolución social, la conquista y la admiración de las líneas de ferrocarril por los ferroviarios mismos.

Como tal, a nosotros los anarquistas del Perú en nada nos llama la atención, la actitud del Simio Videla. Respira por la herida y respinga cual caballo, pinchado en sus ancas gordas de satisfacción por los clavos candentes del anarquismo... Esto es todo... Pero por ensima de las víctimas que muere Videla el monstruo; los ahorcados de 1886; los que a diario caen en España y otros lugares, el anarquismo irá carcomiendo mojonés y rasgando camisas de fuerza.

¡Salud Hermanos de Chile!

DE HUACHO

Comercio Frayluno

Esta población, aparentemente progresista, vive en tinieblas. El oscurantismo religioso ha llegado a arraigar tanto en la mente del pueblo, que los frayes hacen su "agosto".

La Iglesia que es comercio de "almas" tiene aquí la categoría de un bazar, donde se exhiben tarifas subidas de precio y a Dios, ese fantasma mitológico, que tiene la virtud de adormecer la mente de los intensos y engordar a los ociosos que lo predicán, los venden en todas las dosis y en todas las formas: en obsecas en cucharadas, en frotaciones, por horas y medias y horas y hasta por docenas.

Es curioso, pero aquí, no existe una mujer que no esté envenenada y dominada por el fatídico dogma de la religión católica. Bien harían estos intelectuales de pacotilla y maestros de escuela timoratas ó hipócritas, en enseñar y difundir la negra historia de crímenes y atropellos a la razón, que constituye esta creencia, madre de todas las aberraciones y supersticiones de que está ahíta esta población idólatra. Ellos saben la verdad y la callan por miedo, por conveniencia ó por mojigatería.

Es sabido que la religión católica preclara de una escuela sangrienta de horrores para imponerse en algunos países.

Hoy campea, victoriosamente, en esos pueblos oscurecidos por el fanatismo... Pues contra el fanatismo, la razón, contra la creencia, el saber. Saber ó creer, he ahí el dilema. La ciencia, la razón y la verdad, pondrán fin a todas las creencias.

Recordamos éstas palabras de Gonzales Prada: "las religiones son como las luciérnagas, necesitan de la oscuridad para brillar". Y todo aquel que ya ponga en duda la influencia omnipotente del mito religioso, que se convierte en una tea resplandeciente.

Luz, mucha luz se requiere para la densa tiniebla de este pueblo. Los hombres limpios de todas las aberraciones deístas, debemos de emprender una campaña intensa contra el oscurantismo religioso, contra todos los dioses, que son miles y contra todos los frayes, que son miles también.

PORTAVOZ

LA VOZ DEL CAMPESINO

FEDERACION DE YANAONAS

Tal y conforme hemos recibido publicamos el siguiente comunicado e información de la Federación de Yanacunas.

Pero entendemos que esas injusticias y tinterilladas de los potentados, siempre han existido y existirán mientras el problema de la tierra, irredentada no se ataque a fondo. Es decir que sea un hecho el lema de los revolucionarios mexicanos. Ricardo Flores, Magón y Emiliano Zapata ¡Tierra y Libertad! "La tierra es para quien la trabaja".

La liberación de la tierra de manos del Estado y gamonales.

La "Federación General de Yanacunas del Perú", en su última Asamblea de Delegados acordó lo siguiente:

1º.— Denunciar ante la opinión pública del País, el procedimiento arbitrario e inhumano de ciertos hacendados, que aprovechando de la ambigüedad de la Ley 10885 o sea la llamada LEY DE YANACONAJE y de su inconsistente reglamentación, están despojando en masa a los "yanacunas" de sus parcelas, en donde éstos han construido sus viviendas y en donde viven con sus familiares desde hacen muchos años.

2º.— Que entre los citados, se encuentra el Hacendado de "OQUENDO", con Manuel Mujica y Carassa, quien a partir del año de 1936 ha venido aumentando sistemáticamente la "merced conductiva" de los lotes que cultivan los yanacunas. Fués, en los últimos años a muchos de ellos se les ha duplicado en pago en quintales de algodón; de tal manera que éstos campesinos no obstante entregar el íntegro de su producción agrícola al hacendado, sin embargo todavía quedaban aparentemente debiendo un saldo. Hoy alegando supuestas "demandas", pretende "agradecer" a los hombres que le han aludado a formar su cuantiosa fortuna, despojándolos de sus parcelas en forma colectiva y sin piedad de ninguna clase.

3º.— Denunciamos, igualmente, el procedimiento arbitrario de don Víctor Aparicio Gómez Sánchez, copropietario del fundo "CONDE VILLA SEÑOR" de este Valle, quien en forma arbitraria y solo al amparo de sus influencias pretende despojar de sus parcelas a los indígenas colonos del sector "Pedregal Caquetá", terrenos que quedan dentro del álveo del río Rimac, fuera de los límites de su Fundo, y a los que solo el Estado puede alegar derecho. El citado Aparicio Gómez Sánchez, se volvió del propio apoderado de los "colonos" apellidado Huando y de su defensor un abogado apellidado Cornejo para hacerles firmar un documento en forma engañosa. Con el producto de esta traición, el citado hacendado pretende hacer valer este falso documento como título suficiente para alcanzar su ambición de apoderarse de las "parcelas" de esos humildes campesinos, que las vienen poseyendo desde hace más de veinticinco años, sin interrupción.

Esperamos confiadamente que las autoridades que están conociendo de estas reclamaciones procedan en justicia, amparando el derecho de los más, vale decir, de los hombres que trabajan la tierra y hacen producir los artículos de primera necesidad para el sustento del pueblo en general. Este atropello social, como los casos citados, se están produciendo ciento más, en diversos lugares de la República.

4º.— Se acordó solicitar una entrevista con el señor Ministro de Agricultura, para hacerle una exposición sobre los graves conflictos que están provocando los Hacendados del Litoral, con motivo de estar lanzando en masa a sus "yanacunas", so pretexto de supuestas deudas y otras majaderías tinterillescas.

5º.— Se resolvió, que el periódico titulado "LA VOZ DEL CAMPESINO", pese a ser órgano de publicidad de la "Confederación Campesina del Perú".

6º.— Se ratificó el nombramiento de Director de este Vocero, a favor del Sr. Juan H. Pérez; debiendo, en consecuencia reaparecer muy en breve dicho Semanario.

Lima, 24 de Mayo de 1938
Juan H. Pérez
Secretario de Prensa.

PANTALLA

Las necesidades no pueden tener límites, de allí la razón que parece inverosímil que a los pueblos se les aconseje a ser serenos.

Por ejemplo en el Perú. La situación cada día se pone más tirante. Por donde quiera que se busque la solución hallaremos vallas mil. La subsistencia; la habitación el vestuario, es un verdadero problema; cuya solución, se distancia cada día, más y más. Es decir, este cuadro lo notamos en los grupos desheredados no así, en los que están compuestos por el Capitalismo, el Estado y el Clero. ¿Entonces que es lo que se desprende de esto? Existe un contraste horrible... Que hay una casta llenas de privilegios, para la cual no hay crisis. Los carros lujosos se multiplican; los brillos superfluos para sus mujeres abundan para ellos no falta la buena carne, el pan blanco, la pura leche los cereales de primera, la luz, el fuego, el agua; todo sin cola ni madrugadas... Y dentro de toda situación desesperante, todavía se conecte el sarcasmo de aconsejar serenidad.

¡Cuando será el día en que el campesino, el fabril, el artesano, los conductores de los transportes, aéreos, marítimos, terrestres, el científico diga: ¡He parasitos! ¡Idos de acá que todo esto es nuestro. Queremos establecer la sociedad de los productores libres, inspirados en el apoyo mutuo y la Solidaridad. Una Sociedad en que cada componente, tenga Iguales Deberes e Iguales Derechos ¡Estamos!

CONMEMORACION DEL 10 DE MAYO

En la noche del 30 de abril como de costumbre la Federación Anarquista del Perú realizó en el local de la calle Zamudio el acto recordatorio; de los valientes mártires de Chicago, que sellaron con su sacrificio la implantación de la jornada de 8 horas de trabajo.

Desfilaron por la tribuna varios compañeros, entre ellos Liber y López quienes estuvieron muy acertados en sus conceptos críticos al régimen capitalista y al Estado, como también sobre los manejos turbios de los elementos políticos por denter el avance revolucionario del proletariado.

Esa misma noche el cuadro artístico de aficionados de la Federación de Panaderos, lanzaban al espacio por radio Alegría, el arreglo teatral en versión libre del c. Alejandro Antón titulado; "Los Mártires de Chicago" audición que fué muy sintonizada.

El día primero de mayo por la mañana la Agrupación Sindical Libertaria realizó también un acto; hablando los mismos compañeros, como también un delegado de la Federación de Yanacunas y un c. componente de la Federación de Obreros Panaderos y una delegación de trabajadores de Construcción Civil del cuartel tercero que también en realizado una Asamblea conmemorativa.

La Confederación de Trabajadores del Perú (C.T.P.) organismo sindical de tendencia reformista e influenciada por el Aprismo, realizó su acostumbrada manifestación que partió del Parque Universitario hasta llegar al Campamento Marte donde hicieron uso de la palabra los oradores designados; terminando la concentración a las 7. pm.

ITALIA

En cooperación con la Federación Anarquista Italiana las Juventudes Libertarias de aquel país han publicado un manifiesto, del cual reproducimos el pensamiento principal: Millones de vidas jóvenes, dice en el manifiesto, han sido sacrificadas en los campos de batalla. Pero esto no basta para satisfacer el hambre de cro y sed de los aprovechadores de la guerra. Comienzos de nuevas guerras ya existen en diferentes lugares de Europa. Los responsables de la guerra pasada— reyes, los llamados servidores de Dios, los grandes terratenientes y los magnates de industria— nos hablan de libertad y democracia mientras están preparando una nueva guerra.

¡Madres, hermanas, esposas! Pues to que nadie, ninguna voz se levanta contra el nuevo atentado que se prepara contra la cultura humana, es necesario que vuestra voz junto con la nuestra se levante para proclamar: ¡Basta! ¡Vuestra conciencia y la nuestra deben rebelarse contra un nuevo crimen legal!

DEPARTAMENTO DE LIMA VALLE DE CARABAYLLO HACIENDA SANTA ROSA

Los compañeros Yanacunas de esta Hacienda nos comunican lo siguiente:

La Hacienda Santa Rosa es un inmueble que pertenece al Estado, y corre por cuenta de la Beneficencia Pública de Lima, la que ha arrendado al Dr. Dn. Daniel Ruzo desde el año de 1932.

Llevándose a cabo un contrato con tal fin un contrato por escritura pública, por 10 años, la que venció en el mes de Setiembre del año 1942. La Beneficencia volvió a renovar la escritura por tiempo indeterminado al mismo Daniel Ruzo.

Parece que el Directorio de la Beneficencia le importa un comino los bienes del Estado, no vela porque estos se pongan al nivel de un buen adelanto como debe suceder en las propiedades que son del bien Nacional y son para favorecer a los Hospitales de caridad, lo que ha debido hacer la Beneficencia, es sacar a licitación el inmueble conforme es ley, pero esto no sucedió así; solo se supo que Don Daniel Ruzo volvió a tomar la Hacienda, no se sabe por que misterio, influencia, o mas clara una "combinación" que éste tiene con uno de los miembros del Directorio de la Beneficencia entre estos hay uno que su compinche que le hace todo el trámite, y con mérito de trabajo, se le suabla las manos con un lindo fajito de esos espaldas amarillas.

Como pago de arrendamiento en el segundo contrato que hizo, fué igual al primero no obstante esta consideración de la "Beneficencia", al señor Ruzo, este sigue beneficiándose con las pingües utilidades que oblegan sus arcas, el Directorio de la Beneficencia que administraba en años anteriores ningún beneficio para subsanar la aflictiva situación por la que

atraviesan los enfermos en los Hospitales que sostiene esta entidad, antes por el contrario ha perjudicado la economía de estos asilos de caridad.

En el año de 1942 la Cooperativa N°59 ofreció en aquella fecha, 31 quintales mas los 1,500 que pagaba Daniel Ruzo de algodón desmotado, más una garantía en efectivo de \$100,000, ofreciendo además reconstruir la Casa Hacienda y sus Rancherías, dejándolas como nuevas, tómesese en cuenta el precio en plaza por quintal de algodón hoy en la actualidad, que es de \$85.00 es decir en rama.

La Cooperativa No.59, propuso a la Beneficencia la inversión de \$40,000, como inversión de gastos en la reconstrucción de la Hacienda, sin ningún grábamen para la Beneficencia.

Juzguemos ahora, cuál es el beneficio que ha hecho Daniel Ruzo durante los 16 años que está como arrendatario de "Santa Rosa", sólo ha conseguido la Beneficencia que su Hacienda esté convertida en un Hacinamiento de ruinas que contrasta con este cuadro.

En este caso es responsable la Beneficencia por haber consentido que Daniel Ruzo lleve a la ruina y destrucción al "Fundo", propiedad del Estado, al menos entendemos que los "Tribunales de Justicia", tienen la palabra en este asunto, po que mientran los intereses del pueblo, y por entender que la Beneficencia pierde, miles de soles, esta Hacienda se le debe de arrendar a los Yanacunas, porque son ellos los que con el sembro del "Pan—llevar", alimentan a los numerosos habitantes de la Capital, y por existir una ley de expropiación de bienes que sean del Estado, como son de Beneficencias, Municipalidades y Cofradías.

(Continuará)

AGRUPACION SINDICAL LIBERTARIA DE HUACHO.

Con el nombre del epígrafe se llevó a efecto, el Domingo 23 de Mayo pasado, en esta localidad, la instalación de este organismo revolucionario. No es grato hacer notar, que en esta nueva fase de nuestro movimiento, habrá de cumplirse una vasta labor de orientación y capacitación Anarquista, dado el entusiasmo con que ha sido acogida, por los compañeros, la formación de esta entidad libertaria.

Asistió, por invitación, una delegación de Lima formada por los compañeros Bermeo y Grimaldo, quienes expusieron con palabra fácil y sencilla, los verdaderos conceptos de Libertad, Sindicalismo revolucionario y

Estad a nuestro lado en esta cuestión importante. A los que preparan la nueva guerra contestadles: ¡Abajo la guerra! y a los lobos del militarismo que quieren robarnos vuestros seres queridos, decidles: ¡Basta! ¡Bestias humanas! ¡Asesinos!

Si quedamos unidos triunfaremos, y ninguna nueva guerra nos obligará a verter de nuevo nuestra sangre y nuestras lágrimas.

¡Abajo la guerra!

¡Abajo el militarismo!

¡Abajo el servicio militar obligatorio!

todos los puntos fundamentales de nuestra Acracia.—

Acto seguido se procedió al nombramiento del secretariado, quedando constituido en la forma siguiente:

Secretario General — Carlos Rosado.

Secretario del Exterior — Carlos Reyes.

Secretario de Propaganda — Simón Díaz.

Tesoroero — Pedro Cayetano.

Se acordó sesionar todos los Domingos a las 3 de la tarde, iniciando así un ciclo de charlas de superación cultural.

Por acuerdo unánime se realizó una cuota para útiles de secretariado que dió la suma de \$22.60.

El compañero Bermeo hizo entrega a la Tesorería de \$ 56.50, fondo perteneciente al grupo libertario "Asimiente Anarquista" de esta región.

Dicho dinero fué entregado a la Federación por nuestro compañero fallecido José Cervantes. Terminó el acto con el reparto, entre los asistentes, de algunos números de nuestra prensa exterior, tales como: Cultura Proletaria de New York, Tierra y Libertad de México, Organización Obrera, El Obrero Caldero y De plé de Buenos Aires, (Argentina).

Antorcha que se expande

Hemos recibido del Brasil, la dolorosa noticia del deceso de la compañera, Teresa Pérez, quien creciendo, en ambiente de roja fragua que es España anarquista, resulta de un temple candente.....!

Forzada a salir de Iberia, por franco y sus hordas con su padre, viejo militante por la libertad, entró en Francia; siendo luego sometida a los campos de concentración. Ya allí, fue todo afecto, toda bondad, dejando por su paso una estela brillante. Ansiosa de respirar una atmósfera de Libertad marchóse a Río de Janeiro. En cuyos pagos; contrastada con otros nobles temperamentos inspiró entusiasmos y ricos optimismos. Entregada a esta labor, la cogió el mal blanco y acechada por ésta cruel garra que agujereó sus jóvenes pulmones; terminó esta esperanza.... ¿Hemos de apenarnos? No! Ella, es una aroma que el huracán de la misma vida nos la arrebató a través de la tierra.

Eso es Teresa Pérez.

Columna de amor y fragancia higaréna que vuela por el espacio Humano, aromatizando el ambiente indeciso y dual.

Tomen como ejemplo; todas aquéllas niñas que embargadas por el opio de la presunción, viven embelezadas en lo mediocre y trivial.

¡Salud! Teresa Pérez.....

FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU.

Como recordarán todos los compañeros y simpatizantes del movimiento libertario de esta región, en el plebiscito realizado en julio de 1947, se acordó llevar a cabo estas reuniones plenarias cada año, pero como quiera que por razones económicas, aún no se han completado las giras necesarias, a fin de establecer un buen reajuste orgánico y coordinación, el secretariado y grupos de la F.A.P. han creído conveniente que el pleno se realice en julio del próximo año.

Quedan informados los compañeros de provincias y esperamos su asentimiento.

El Secretario

RESULTADOS DE LA RIFA

Comunicamos a todos los compañeros y amigos que compraron boletos de la rifa organizada por la Agrupación Sindical Libertaria a beneficio de nuestros bravos compañeros que luchan dentro de España contra los verdugos del Franco-falangismo: Que los números premiados son: Primer premio 5,616 Segundo premio 0050; Tercer premio 2,809 y Cuarto premio 5,623.

Así es quien tenga alguno de los números agraciados puede reclamar los miércoles y viernes a horas 9 1/2 p.m. en la calle Zamudio 652.

Mayo, 1948

El Secretario

"PORTUGAIS"

- 1.—Rue Pavillon No 12, M.L.E.
 - 2.—Vía Cesarea No 14, Wanda Lizari.
 - 3.—.....
 - 4.—Rue Bouviers No 3, M.L.T.E.
 - 5.—Rue Maubec No 12, M.L.T.
 - 6.—Place St. Mare No 5, M.L.E.
 - 7.—Avenue Cardinal Mercier No 48, Ml. Souza.
 - 8.—.....
 - 9.—Rue Saint Vicent de Paul No 21, E. Sánchez.
 - 10.—Talleres Baudins dans le Port de Peche, Joaquín Pérez.
 - 11.—Broadway No 813, Centre Social de C. P.
 - 12.—Rue Manuel Doblado No 172, Dp. 7, Jaime Aragó.
 - 13.—Rue Inválidos No 129, Manuel Pérez.
 - 14.—Rue Yaguaron No 1459, Casa de los Libs.
- Por el M.L.E.: Herrera.

ADMINISTRATIVAS BALANCE

Número 6 Impresión S/.	250
id 7 id	"290
id 8 id	"290
id 9 id	"300
id 10 id	"300
id 11 id	"450

S/. 1,880
Deficit 120
Total S/. 2,000

ENTRADAS

Venta del Nº 6	S/. 180
Venta del Nº 7	" 240
Venta del Nº 8	" 195
Venta del Nº 9	" 230
Venta del Nº 10	" 359
Venta del Nº 11	" 250
Donación de F.A.P.	" 270
Lista de donantes S/.	7650
Total de Entradas	" 1.800.50
Deficit	" 199.50

Gran actuación Cultural organizada por "LA PROTESTA" para el día 26 de junio a horas 9 p. m. en Zamudio 652. Quedan todos invitados.

El socialismo únicamente puede realizarse haciendo pasar los bienes raíces, y los medios de producción a manos de los productores.

A SOUCHY.

AJUSTARSE MAS EL CINTO

Sobre la situación angustiosa y pauparrima que soporta el proletariado a causa de la carestía de la vida, y el estancamiento de los sueldos y salarios; agregarse ahora un nuevo castigo a sus reducidas economías. Como de las esferas estatales todo viene por decretos, ha sido expedido uno nuevo autorizando al alza de dos artículos muy indispensables para la gente que todo lo produce, y como cruel sarcasmo nada tiene; el carbón y el arroz, que en adelante ha de pagarse 26 centavos y un sol por kilo.

Es así como el gobierno a venido cediendo continuamente a la presión de la burguesía terrateniente e industrial que se enriquece enormemente con la miseria y desnutrición de los pobres. Y estos magnates con cruel cinismo alegan haber hecho mejorar y aumentos a su personal, cosa que es una grosera falsedad; basta con visitar las haciendas cañeras y arroceras del departamento de Lambayeque y La Libertad para comprobar el estado de abandono y penuria en que se encuentran los trabajadores sus mujeres e hijos.

Las llamadas leyes sociales son pisoteadas con insolencia en estos centros de trabajo, solo son cumplidas cuando los trabajadores desde sus organizaciones sindicales exigen y protestan, lo que dice muy claro que es la fuerza organizada y consciente de los proletarios, la única capaz de a-

cabar con toda prepotencia y explotación.

Como se ve ante la ofensiva alista y hambreadora del capitalismo, los sueldos y salarios van quedando muy atrás; urge entonces la movilización de las fuerzas sindicales plantear nuevos pliegos de reclamos exigiendo mas aumento; ¿Que habrá mas carestía? pongamos en nuestros pliegos una cláusula que diga: "Cuando veamos que el producto que manufacturamos haya subido en el mercado, nuestro salario subirá también en su respectivo porcentaje".

Así iremos mellando el afán de desmedido de explotación, y de paso favoreceremos al pueblo consumidor; que estoy seguro nos brindará su simpatía. Desde luego esto solo son reivindicaciones inmediatas, la solución finalista es otra mas amplia y revolucionaria.

Hemos dicho y lo repetimos siempre que se ofresca, que los problemas sociales y económicos del mundo no tienen solución posible dentro del régimen capitalista estatal, para ello se requiere una profunda transformación social, con la abolición del Estado y la propiedad privada, causas directas del sufrimiento moral y material que soporta la Humanidad.

V. Delosantos.

COOPERATIVISMO

LA UNION DE INQUILINOS

Rama importante de la cooperación los es en Suecia la alianza de inquilinos. Este movimiento no se halla estrechamente vinculado con la Unión de consumidores pero posee un mismo espíritu.

Durante la guerra mundial hubo en todo el país, y especialmente en Estocolmo, una crisis de viviendas. La población tenía que sufrir mucho con la escasez de ellas, y los caseros se aprovechaban para subir los precios de los alquileres. Entonces los inquilinos formaron una sociedad, para así defenderse en común de la explotación de los caseros frente a los cuales se hallaban realmente indefensos.

Esta sociedad, al principio de su existencia limitábase tan sólo a defender los intereses comunes de los inquilinos contra los propietarios de las viviendas. Pero pronto vieron los asociados que la lucha contra los poderosos caseros tenía carácter simplemente negativo, y que lo que hacía falta combatir era el verdadero mal, o sea la falta de viviendas.

En enero de 1923 tomóse así el acuerdo de fundar una "cooperativa de edificación de los inquilinos", con el objeto de construir casas higiénicas y modernas a precios módicos. Y se empezó la labor ese mismo año, levantándose cuatro grandes casas, con un total de 164 viviendas y ocho tiendas. Estas viviendas eran modernas e higiénicas como las edificadas por la propiedad particular. Y, además, resultaban más baratas con lo que la ventajosa situación de los propietarios, debida a su monopolio quedaba deshecha.

El movimiento se extendió. En los años siguientes levantáronse nuevas edificaciones en Estocolmo, Gothenburg, Malmo y otras ciudades de más o menos importancia bajo los auspicios de la cooperativa de edificación de los inquilinos. En 1926 llevaba construidas casas, esta cooperativa, por valor de 160 millones de coronas (unos mil quinientos millones de francos franceses) y la mayor parte de ellas lo habían sido en el propio Estocolmo.

Ya en 1926 habíase fundado una Real agrupación de sociedades de inquilinos y cooperativas de edificación. Esta entidad tiene hoy sucursales en 68 ciudades y dispone de un capital en inmuebles de unos 180 millones de coronas. Gracias a la cooperativa de edificación de los inquilinos, 17,000 familias han podido conseguir su vivienda en edificios nuevos, modernos y capaces.

La asociación que nos ocupa no presenta carácter político de ninguna clase, y su sólo objeto es resolver en lo posible el problema de la vivienda y construir casas modernas y sanas. Estas viviendas de la cooperativa de edificación están dotadas de todo género de adelantos y confort. Poseen toda clase de instalaciones modernas: baños, calefacción central, ascensor, aspirador eléctrico de polvo, dispositivo silencioso para limpiar alfombras, quemadero de basuras en el aparato de calefacción central y lavadero mecánico. Muchos de los grandes edificios tienen también, en los sótanos, magníficas guarderías de niños para hijos de asociados; en ellas cuidan y atienden a los niños

de los inquilinos mujeres dedicadas a esto a cambio de una pequeña remuneración.

La organización y financiación de estas construcciones son cosa de la misma alianza de inquilinos sin ayuda exterior alguna.

Hay tres tipos de viviendas: las mejores son las del tipo (A). El inquilino paga a cuenta por ellas el diez por ciento de su valor, y luego mensualmente, una cantidad fija, hasta que la vivienda le pertenece, libre ya de todo gravamen. El tipo de vivienda (B) no es tan confortable como el anterior y el inquilino adelanta solamente el cinco por ciento de su valor total. En el tipo (C) el inquilino no tiene que hacer anticipo alguno a cuenta, porque tampoco adquiere la vivienda sino que sigue siendo inquilino como si se tratara con un casero particular cualquiera. El casero es aquí la cooperativa de edificación. Las casas de tipo (D) las construyeron en comunidad la cooperativa de edificación y la ciudad de Estocolmo, y están destinadas a familias con muchos niños. Cuando se trata de familias con tres niños, el Estado contribuye pagando el 30 por ciento del alquiler de la vivienda; si los niños son cuatro, el Estado aporta el 40 por ciento de dicho alquiler y si cinco el 50 por ciento.

El Estado favorece de este modo a una organización formada en su mayoría de trabajadores. De los socios de la alianza de inquilinos y cooperativa de edificación, el sesenta por ciento son obreros, y el cuarenta por ciento restante pertenece a otras sociedades. Las casas se construyen con elegancia y en los sitios más sanos y tienen amplios jardines y magníficas planicies de césped sin que presenten característica alguna de clase. En todos sus aspectos exteriores, como también en las instalaciones del interior, son sólo índice del bienestar y holgura de sus moradores. El estilo es sencillo, pero elegante, sin altivez ni ostentación de ningún género.

Gracias a la cooperativa de edificación de los inquilinos, el hogar moderno y confortable e experimentado un verdadero auge. Y lo que tiene más importancia es que nada de esto fué promulgado por decreto, desde arriba sino que surgió de abajo, o sea del pueblo mismo. Es un mérito exclusivo de la población trabajadora, en el sentido estricto de la palabra; la elevación del nivel de vida de la clase obrera debe ser obra de los mismos trabajadores.

He aquí otro resultado interesante, no por inesperado para todos, monos lógico y natural: los restantes inquilinos o sea los moradores de las viviendas de empresas particulares, salieron también beneficiados por la cooperativa de edificación, ya que sus caseros hubieron de contener la subida de los alquileres, poniéndolos a nivel de los que pagaban los inquilinos, cooperativistas. De otro modo, estos caseros hubieran sido víctimas de la competencia. Colaboro: la cooperación no solo sale beneficiosa sus socios, sino que significa también un progreso para el público en general.

(Del folleto "El Cooperativismo en Suecia" de nuestro compañero Agustín Sonchy.)